

PUBLIRREPORTAJE

Este Día de los Patrimonios, recorre María Elena: un homenaje vivo a su historia salitrera



Destaca el casco histórico y las calles emblemáticas de esta comuna, que con el Fondo Patrimonial de Minera El Abra, han tenido importantes trabajos de restauración para conservar su historia, arquitectura y legado cultural.

El 25 y 26 de mayo se celebra el Día de los Patrimonios, una instancia anual que busca poner en valor la riqueza cultural del país, promoviendo el acceso gratuito a espacios históricos y culturales. Durante estas jornadas, instituciones públicas y privadas, museos, edificios históricos y monumentos nacionales abren sus puertas

para que la ciudadanía pueda descubrir y disfrutar el patrimonio que forma parte de nuestra identidad.

Uno de los lugares imperdibles en esta fecha es el Casco Histórico de María Elena, en la región de Antofagasta. Su plaza de armas y avenidas principales son testimonio vivo del legado salitrero, con una arquitectura que aún conser-

va los rasgos característicos de una época que marcó el desarrollo del norte de Chile.

Gracias al Fondo Patrimonial de Minera El Abra y a la gestión de la Fundación María Elena, se han restaurado y mejorado 40 fachadas de viviendas ubicadas en la emblemática calle Ignacio Carrera Pinto, en el centro de la comuna. Esta intervención no solo rescató la arquitectura propia de una zona declarada como Zona Típica, sino que también representó un esfuerzo conjunto por preservar la esencia de la última salitrera activa del país.

"La comuna es un monumento en sí misma. Cada calle, edificación, plaza y casa conforma su

riqueza patrimonial. Por eso, mantener el casco histórico es esencial para preservar la estructura original y permitir que turistas y visitantes descubran lo característico y llamativo de la Oficina Salitrera María Elena", explica Gisella Díaz, trabajadora social de Fundación María Elena.

El proceso de restauración, aprobado por el Consejo de Monumentos Nacionales, se realizó utilizando materiales y colores tradicionales de la época. Además, se impulsó una activa participación comunitaria: vecinos, estudiantes y organizaciones sociales asistieron a charlas educativas que profundizaron en el valor histórico del lugar.

